



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Resuelve:

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de los organismos que correspondan, respondan el siguiente Pedido de Informes sobre las siguientes preguntas:

- 1) Razones que sustentaron la decisión de suspender a la Argentina del Mercosur. -
- 2) Qué organismos estuvieron involucrados en la toma de decisión. -
- 3) La decisión de suspender la membresía fue comunicada a sus miembros. -
- 4) Esta conducta intempestiva fue evaluada en sus consecuencias. -
- 5) Cómo evalúan contrarrestar las futuras acciones judiciales de sus miembros por el retiro inconsulto. -
- 6) No disimula la actual gestión su simpatía con el Grupo de Puebla es ese el rumbo de la próxima política exterior comercial elegida. -



- 7) Explique el rumbo político comercial que asumirá este gobierno y qué socios serán quienes lo acompañen .-
- 8) La política exterior comercial es fundamental para la Argentina en el momento de la salida de la pandemia, los ciudadanos debemos conocer quienes serán nuestros aliados y el rumbo que elegirá el gobierno , es decir, nos relacionaremos con las democracias o las autocracias , de esto depende nuestra futura calidad de vida, informe el mismo.-
- 9) Informe las razones económicas y políticas, de porqué en las últimas horas el gobierno dio marcha atrás con la anterior decisión y cambió de estrategia . -

Alvaro de Lamadrid.
Diputado de la Nación



Fundamentos

Sr. Presidente:

El gobierno suspendió la participación de la Argentina en las negociaciones comerciales del **Mercosur** con otros bloques o países, salvo con Europa. La concepción que lo impulsa no debe sorprender. Fernández pertenece a una coalición proteccionista, por su forma de pensar la economía y por sus alianzas sectoriales. Él y su grupo están ligados a sectores que, para sobrevivir, necesitan que el Estado los proteja de competidores extranjeros. La **pandemia** dejó al gobierno **DESNUDO**, mostró el rostro de su esencia, de su verdadero ADN. Muestra con esta decisión un horizonte incierto y huérfano dejando a la Argentina a la deriva, mostrando su peor cara, acentuado ello, con el contexto del coronavirus.

Lo que sí resulta inesperado, es el método que siguió el Gobierno para poner en práctica su idea. Porque lo que se resolvió en la reunión del viernes pasado no fue aislar al país de economías con las que aún no está integrado. Se resolvió aislarlo del Mercosur, ello debemos leerlo, del mercado brasileño. -

Esta decisión se circunscribe a una conducta de tal ineptitud, desacierto y labilidad, que deteriora toda la política exterior negociada por Argentina. La participación del presidente en el **Grupo de Puebla** pertenece a este tipo



de equivocación.

Se censura a los Estados Unidos y a la Unión Europea, por presionar por la democratización de Venezuela. Se acusa al presidente de Ecuador, Lenín Moreno, de perseguir en la Justicia a su antecesor Rafael Correa, y se defiende a China de las acusaciones de Donald Trump. El presidente y el canciller argentinos entraron en conflicto, en solo un par de horas, con los gobiernos de Brasil, Chile, Ecuador, los Estados Unidos y la Unión Europea. Aun nadie explicó en qué estrategia hay que enmarcar esa decisión.

El viernes pasado, en una reunión comercial del Mercosur, el secretario de Relaciones Económicas Internacionales de la Cancillería, Jorge Neme, informó que la Argentina se retiraba de las negociaciones del Mercosur con terceros países, salvo los de Europa. Los demás socios se enteraron en ese momento de la novedad.

Neme dio dos razones del apartamiento. Explicó a los representantes de los tres gobiernos, que la Argentina, no puede seguir negociando por el desastre que dejó el "neoliberalismo". Y que es mejor suspender las tratativas hasta saber cómo será el mundo después de la pandemia.

La decisión de Neme es inexplicable. - Lo que resulta difícil de entender es por qué el Gobierno retiró a la Argentina de una mesa en la que tiene poder de veto. Es decir: ningún acuerdo se podría firmar sin el



consentimiento del propio país.

La decisión de Fernández es incomprensible. Apartarse de las negociaciones es apartarse del Mercosur. Es lo que estaban esperando los demás socios. Sobre todo, el Brasil de Paulo Guedes. La estrategia del ministro de Hacienda de Bolsonaro es mejorar la competitividad brasileña bajando el costo de los insumos y de los bienes de capital para las empresas de su país. Para eso se propone abrir el comercio reduciendo el arancel externo. Hasta el viernes pasado, dependía de la Argentina. En adelante, Guedes, igual que uruguayos y paraguayos, podrá hacerlo solo. El Mercosur dejó de ser una unión aduanera, con una barrera compartida hacia terceros mercados, para retrotraerse a la condición de área de libre comercio, con arancel cero entre los socios.

Las consecuencias de esta involución son perjudiciales. Que los tres socios reduzcan la protección externa quiere decir que podrán comprar en otros países productos que hoy compran en la Argentina. Es decir: las empresas argentinas verían amenazado el mercado del Mercosur. Sobre todo, el brasileño. Al mismo tiempo, las compañías que inviertan en esta parte del mundo lo harán en los países que estén más abiertos a otros mercados. En consecuencia, se arriesgan las inversiones.

Tal es la torpeza de Fernández, que el comisario de Comercio Phil Hogan de la Unión Europea, acaba de declarar que, ante la recesión actual, los países ricos deben "afianzar su compromiso con la cooperación



internacional y asistir a los países más vulnerables". Es una plataforma interesante para obtener alguna otra ventaja sobre lo que ya se negoció. También un prestigioso economista el español Pablo Zalba Bidegain, quien fue eurodiputado y presidente del Instituto de Crédito de su país, expreso: "Cualquier marcha atrás en la globalización tendrá nefastas consecuencias económicas por la clara correlación entre apertura comercial y creación de puestos de trabajo. Pero es innegable que la globalización tendrá que modularse. Esa modulación será en detrimento de Asia en general y de China en particular. Y será en beneficio de aquellas economías emergentes más abiertas. Por tanto, el acuerdo UE-Mercosur es más importante que nunca. Eso sí, la UE debería ser sensible ante el nuevo contexto y asistir a los países más vulnerables. El acuerdo es un buen marco para esa ayuda. La Argentina tiene una oportunidad única. Obviar esta oportunidad será en detrimento del bienestar de los argentinos".

Asimismo, la Sociedad Rural Argentina (SRA) alertó que la decisión del Gobierno de retirar a la Argentina de las negociaciones externas en curso del Mercosur podría llevar a una ventaja "importante" de los productos de las naciones vecinas en los nuevos mercados que se abran, mientras que el país tendría que afrontar mayor competencia y más costos de transacción. La mitad de las exportaciones del bloque son alimentos, fibras y energías renovables.

El excanciller **Jorge Faurie** consideró "un error estratégico" la decisión del gobierno argentino de abandonar la mesa de negociaciones de los acuerdos



comerciales del **Mercosur**. "Es una puñalada al compromiso argentino con la región", enfatizó el diplomático, quien advirtió que, detrás de este anuncio, está implícita una política del Gobierno de "no tener una Argentina competitiva ni vinculada al mundo" lo que, a su juicio, perjudicará las posibilidades del país de superar su crisis económica.

"El Mercosur va a ser la única instancia que va a tener la Argentina para superar la crisis que estamos afrontando", insistió Faurie, quien alertó que si el Gobierno apuesta por la vía de la "autoprotección nacionalista" el país transitará por "peores escenarios".

"Un simple secretario de la Cancillería (en alusión al secretario de Relaciones Económicas Internacionales, Jorge Neme) puso en cuestión políticas de Estado que tienen décadas y que obedecen a tratados internacionales que sólo el Congreso puede modificar", enfatizó Iglesias, diputado por Juntos por el Cambio. -

El Mercosur vende alimentos al mundo por US\$125.000 millones. "En soja juntos exportamos el 57% de los granos mundiales, el 44% de las exportaciones globales de azúcar (mayormente Brasil), el 38% del maíz, el 34% de carne aviar, el 25% de carne bovina, el 15% de las fibras de algodón. En el bloque también se produce el 20% de la producción mundial de limones y el 35% de la producción mundial de naranjas", de acuerdo a las estadísticas del economista Freijo.



De Freijo remarcó la relación con Brasil. "Cuatro de cada diez dólares que exportamos en 2019 son 30 productos agroindustriales para los cuales el mercado de Brasil es un destino representativo, en volumen y en el impacto regional que moviliza sus exportaciones. Estos 30 productos que la Argentina exporta al mercado brasileño representan unos US\$2760 millones", dijo.

Para el economista, el retiro de la Argentina de las negociaciones externas del bloque puede llevar a que los países vecinos "logren una ventaja importante para el ingreso de sus productos en los mercados de terceros países con los que van a entablar estas nuevas relaciones comerciales".

Agregó que los países que hagan acuerdos con los vecinos del Mercosur podrían "ofertar sus productos compitiendo por espacios de mercado que hoy ocupa la Argentina".

Por otra parte, las autoridades de la Bolsa de Comercio de Rosario dijeron: " El proteccionismo está creciendo en el mundo, no caben dudas de que resultará más conveniente encarar negociaciones como bloque o región que en forma individual".

En las ultimas horas la Cancillería expreso que no se trato de una desinteligencia sino de una estrategia .-



Esta respuesta aparece torpe ya que otro país miembro Paraguay , que ejerce la presidencia pro tempore del bloque , emitió un alarmante comunicado en el que resalto que evaluarían “ las medidas jurídicas institucionales y operativas en razón de la decisión soberana de la Argentina para no afectar el proceso de construcción comunitaria del Mercosur ” .-

El futuro rumbo en el orden exterior comercial que asuma la nueva gestión es significativo y decisivo para nuestra calidad de vida institucional y de la sociedad , es decir si adoptaremos fortalecer la democracia o aliarnos a países autocráticos y dictatoriales.

No se puede dejar de advertir que la convicción de continuar en el bloque Mercosur y honrar los pactos asumidos en anteriores gestiones , está íntimamente vinculada con la confianza , crédito e imagen que la Argentina ofrece al exterior, así también la negociación de la deuda externa, y la convicción de no entrar en Default determinara de que lado del mundo seguirá inserta la Argentina.

Alvaro de Lamadrid.
Diputado de la Nación